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La radioterapia, questa ‘sconosciuta’
Tutti ne hanno sentito parlare (95%), ma solo il 64% degli italiani è ben informato
Quella degli effetti collaterali 
della radioterapia è un’ere-
dità difficile da scalfire e che 
gli italiani portano con sé da 
molto tempo. Lo confermano 
i risultati dell’indagine Astra-
Ricerche per AIRO (1) presen-
tati durante il 34°Congresso 
Nazionale dell’Associazione 
Italiana di Radiologia e Onco-
logia Clinica (AIRO) nell’am-
bito del 1° Congresso 
Congiunto delle Società 
Scientifiche nell’Area Radio-
logica in corso a Milano (21-
23/6). Colpisce che poco più 
della metà degli intervistati 
(50,5%) abbia avuto un’espe-

rienza diretta o indiretta con 
la radioterapia, chi per malat-
tia di familiari (25%) o di 
amici e conoscenti (22%), ma, 
nonostante questo, la perce-
zione del trattamento è poco 
chiara e gravata da numerosi 
falsi miti, da cui AIRO vuole 
partire per intervenire con un  
processo di educazione e for-
mazione sulle persone. 
“L’identikit emerso rafforza la 
necessità di un’informazione 
corretta e capillare sui bene-
fici e sulle modalità della ra-
dioterapia che hanno subito 
un’incredibile evoluzione. 
 

Morte di Satman: 
domani D’Amato 
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di Latina
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con Amore

Giubileo, Segnalini: 
“Avviati lavori  

a San Salvatore  
in Lauro”

“Ci siamo! È tutto pronto per 
domani, sabato 22 giugno, per 
‘Scegliamo la Vita’, la Manife-
stazione Nazionale a cui aderi-
scono oltre 120 associazioni 
che porterà per le strade di 
Roma migliaia di famiglie e cit-
tadini da tutta Italia, che sfile-
ranno in corteo per celebrare la 
dignità della vita umana e la 
sua tutela in ogni fase e condi-
zione, dal concepimento fino 
alla morte naturale. La vita, la 

natalità e le colonizzazioni 
ideologiche gender sono en-
trate nell’agenda politica, tanto 
da aver condizionato anche i 
lavori del G7”. Non nasconde i 
toni entusiastici Massimo Gan-
dolfini, uno dei portavoce 
della Manifestazione ‘Pro Life’, 
che partirà domani, alle ore 14, 
da Piazza della Repubblica per 
poi concludersi, dopo un cor-
teo, in via dei Fori Imperiali. 
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“Chiederemo nuovamente che la nostra Nazione torni a scommettere sul valore della vita e della famiglia” 

Con ‘Pro Life’ domani attesi a migliaia a Roma 
“Invaderemo le strade della Capitale con gioia, felicità, coraggio”

“Gli ultimi tragici incidenti 
sul lavoro avvenuti in que-
ste ore dimostrano che il  
problema non è né il  capo-
ralato, né le dimensioni 
delle imprese ma la man-
canza di controlli adeguati. 
Continuare a puntare il dito 
contro le piccole e medie 
imprese e parlare di scarsa 
consapevolezza aziendale 
significa ignorare voluta-
mente quello che è il  vero 
problema”. E’ quanto di-
chiara il presidente di Con-
fimprenditori,  Stefano 
Ruvolo, come tutti noi a dir 
poco sconcertato dall’im-
pressionante susseguirsi di 
morti  sul lavoro (stamane 
l’ultima vittima nel mode-
nese),  che dall’inizio del-
l’anno, stanno segnando in 
nero questo 2024. Oltre-

tutto, tiene a rimarcare il  
numero uno degli  impren-
ditori italiani, “Paragonare 
chi sfrutta poveri lavora-
tori,  spesso irregolari,  
senza il  minimo rispetto 
della legge a onesti piccoli 
imprenditori che rispettano 
tutte le normative crea solo 
una pericolosa confusione”. 
“Per questo – conclude 
quindi Ruvolo – chiediamo 

al ministro Calderone di 
fare chiarezza e di solleci-
tare l’Ispettorato nazionale 
del lavoro ad intensificare i 
controlli   necessari sopra-
tutto all’interno dei grandi 
gruppi industriali ,  dove si  
verifica il  maggior numero 
di incidenti sul lavoro. O 
quantomeno i  più gravi,  
come dimostrano le recenti 
vicende di cronaca”. 

“Gi à  c o n  i l  Fami ly  Day  
d e l  2015  –  co n t in u a  Gan-
d o l f i n i  –  avevamo  prev i -
s to  c he  l a  f amig l ia  e  i l  
t e s s uto  so c ia le  i t a l i ano  
av rebbero  do vu to  a ff ron-
tare  que s te  s f ide .  Con  la  
mani fes taz ione  di  domani  
ch i ed ere mo  n u o vamente  
che  l a  n o s t ra  Naz ione  
torn i  a  s co mmet tere  su l  
v a l ore  de l la  v i ta  e  de l la  
fam i g l i a ,  co n  bu o n a  pace  
d i  co l oro  ch e  esa l tano  la  

cul tura  del la  morte  e  de l -
l ’ ind iv idua l i smo,  cos ì  un  
g iorno ,  f ina lmente ,  
abor to ,  su i c id io  ass i s t i to  
ed  eutanas ia  potranno di -
ventare  qua lcosa  d i  im-
pensab i l e” .  Dunque ,  
promet te  ancora  i l  por ta-
voce ,  “ Invaderemo le  
s t rade  de l la  Capi ta le  con  
g io ia ,  f e l i c i t à ,  coragg io ,  
per  t e s t imoniare  l a  be l -
l ezza  de l la  famig l ia ,  
aperta  a l la  Vi ta ,  vera  spe-

ranza  de l  nos t ro  Paese .  
Chiederemo a  Governo ,  
par t i t i  tu t t i ,  i s t i tuz ion i  e  
amminis t raz ion i  loca l i ,  
nessuno esc luso ,  d i  avere  
d ’ora  in  po i  uno  sguardo  
pr iv i l eg ia to  su  famig l i e ,  
bambini ,  anziani ,  g iovani  
coppie  e  na tura lmente  
su l l e  donne ,  t roppo  
spesso  d i sc r iminate  per-
ché  mamme,  o  abbando-
nate  a l l a  so l i tud ine  e  
a l l ’ abor to  d i f ronte  a  gra -

vidanze  inaspet ta te  o  di f -
f i c i l i ” .  “ Insomma –  ag -
g iunge   l ’ a l t ra  por t avo ce  
de l l ’ evento ,  Mar i a  Ra-
che le  Ruiu  –  sarà  u n a  
grande  fes ta ,  anc h e  qu e-
s t ’ anno  ar r i cch i ta  da  t e -
s t imonianze  d i  speran za  
d i  e sper ienze  pers o n a l i  e  
fami l iar i  d i  chi  ha  accol to  
nuove  v i te  nascent i  o  non 
s i  è  a r reso  a l l a  cu l t u ra  
de l lo  s car to  come  l ’ i n -
f luencer,  speaker  m o t i va -

z i o n a l e  e  fo n dat o re  de l -
l ’Asd Roma Calc io  Ampu-
t a t i  Ar t u ro  Mar i an i  e  
da l l a  pres en za  de l l a  ro ck  
band ‘The  Sun’ ,  per  r icor-
dare  ch e  n o n  s o l o  è  u r-
g en t e ,  m a  an ch e  
co n ven i en t e  e  be l l i s s i m o  
scegl iere  la  Vi ta !” .  La  Ma-
n i fes t az i o n e  h a  g i à  r i ce -
vu t o  l ’ apprezzam en t o  d i  
Papa Francesco ,  che  in  un 
messaggio  inviato  agl i  or-
g an i zza t o r i  h a  a ffe rm at o  

che  “sul la  v i ta  umana non 
s i  f an n o  co m pro m es s i ! ” ,  
e s o r t an do  t u t t i  i  par t ec i -
pan t i  ad  “an dare  avan t i  
co n  co rag g i o  n o n o s t an t e  
o g n i  avvers i t à” ,  po i ch é ,  
ha  scr i t to  i l  Pontef ice ,  “ la  
posta  in  g ioco ,  c ioè  la  d i -
g n i t à  as s o l u t a  de l l a  Vi t a  
umana,  dono di  Dio  Crea-
tore ,  è  t roppo a l ta  per  es -
s ere  o g g e t t o  d i  
co m pro m es s i  o  m edi a -
z ioni” .  

“Chiediamo al ministro Calderone di sollecitare maggiori controlli” 

Confimprenditori e le morti sul lavoro
Tutti ne hanno sentito parlare (95%), ma solo il 64% degli italiani è ben informato 

La radioterapia, questa ‘sconosciuta’
Il Congresso Nazionale at-
tualmente in corso rappre-
senta un momento di 
confronto su temi cruciali  
per il  futuro della radiote-
rapia in Italia,  con l’obiet-
tivo non solo di migliorarne 
gli  obiettivi di cura, ma 
anche di rafforzare il  le-
game con l’oncologo radio-
terapista.  Potremo 
dichiararci soddisfatti  – 
precisa Marco Krengli, Pre-
sidente AIRO, Professore 
Ordinario di Radioterapia 
all’Università degli Studi di 
Padova e Direttore della 
UOC di Radioterapia del-
l’Istituto Oncologico Ve-
neto, IOV – quando verrà 
superata la percezione di-
storta del nostro ruolo 
emersa nell’ indagine. Seb-
bene il 77% creda che il ra-
dioterapista lavori a stretto 
contatto con medici onco-
logi, solo il 41% sa che non 
è sempre un medico onco-
logo e lo identifica con un 
tecnico altamente specializ-
zato. Questa confusione 
può portare a sottovalutare 
l’importanza del radiotera-

pista e il suo fondamentale 
contributo nel percorso di 
cura del cancro. È pertanto 
essenziale promuovere una 
migliore comprensione e ri-
conoscimento delle compe-
tenze e dei ruoli  specifici  
per valorizzarne appieno il 
valore e migliorare la fidu-
cia e l’efficacia del sistema 
sanitario”. C’è da dire, che 
la paura più diffusa ri-
guarda la persistenza di ra-
dioattività nel corpo dopo 
il  trattamento: solo 1/3 
degli intervistati (38,2%) sa 
che la radioterapia non la-
scia traccia di radioattività, 
mentre oltre la metà (51,8%) 
crede erroneamente che il  
trattamento possa rendere 
il  paziente radioattivo per 
un certo periodo. Numerosi 
anche i timori riguardo alle 
possibili  l imitazioni alla 
vita quotidiana dovute alla 
radioterapia. Solo il  52,2% 
pensa che dopo una seduta 
di radioterapia si  possa 
mangiare normalmente, 
mentre percentuali  più 
basse ritengono di poter 
continuare a lavorare 

(41,5%), guidare (35,5%), 
fare attività fisica (32,7%), o 
avere una vita sessuale nor-
male (32,6%) senza restri-
zioni,  indipendentemente 
dal distretto trattato. “Que-
ste false credenze possono 
causare inutile ansia e iso-
lamento sociale per i  pa-
zienti sottoposti  a 
radioterapia. È fondamen-
tale educarli  sul fatto che, 
salvo indicazioni cliniche 
specifiche – prosegue Anto-
nella Ciabattoni, segretario 
alla Presidenza AIRO, ra-
dioterapista oncologo 
dell’Ospedale San Filippo 
Neri,  ASL Roma 1 – la ra-
dioterapia non limita signi-
ficativamente la loro vita 
quotidiana ed eventuali  
modifiche alle abitudini sa-
ranno raccomandate solo se 
strettamente necessarie in 
base alla risposta indivi-
duale al trattamento. Per 
questo motivo è essenziale 
ricordare che la comunica-
zione, specie in una disci-
plina altamente tecnica 
come la nostra, va conside-
rata tempo di cura”.
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Un passo in  avant i  per  la  
nascita del  Parco del  Mare 
di  Ost ia  e  del  Rome Te-
chnopole  di  Pietralata .  La 
Giunta  di  Roma Capita le  
ha ,  infat t i ,  approvato gl i  
intervent i  di  pr ima fase  
previsti  nelle Strategie ter-
r i tor ial i  da f inanziare  con 
i  fondi  del  Piano Regio-
nale  Lazio  FESR 2021-
2027.  S i  t rat ta  di  quasi  
24milioni  di  euro da desti-
nare al la  realizzazione del  
Parco del  Mare  di  Ost ia  e  
di  20  mil ioni  di  euro da 
dest inare  a l la  real izza-
zione del  Polo Tecnologico 
a  Pietralata .  La  Del ibera  
sarà  inviata  a l la  Regione 
Lazio  per  l ’approvazione 
definit iva delle  Strategie e  
del lo  schema di  Conven-
zione da sottoscrivere.  Per 
quanto r iguarda Ostia ,  gl i  
intervent i  di  pr ima fase  
prevedono la realizzazione 
del  nuovo Parco del  Mare,  
ot tenuto at traverso la  r i -
natural izzazione di  un 
lungo trat to  s tradale  del  
lungomare e  la  r icost i tu-

zione del la  duna marina,  
estesa  anche a l le  aree  
verdi  esistenti  che consen-
tirà di  r iconquistare nuovi 
spazi  apert i  natural i  di  
uso pubbl ico ,  tota lmente  
pedonali  e  ciclabil i  e  a  di-
retto contatto con la spiag-
gia .  Le  azioni  previste  
sono f inal izzate  a  t rasfor-
mare  la  fasc ia  cost iera  di  
Ost ia  in  una sorta  di  
grande parco l ineare dedi-
cato al  turismo, al lo sport ,  
a l la  cul tura  e  a l  tempo l i -
bero.  Con la  nasci ta  del  
Parco del  Mare si  potrà re-
cuperare uno spazio natu-
rale  che  verrà  messo a  
disposizione di  ci t tadini  e  
tur is t i ,  dotato  di  aree  
verdi  per  i l  passeggio ,  la  
sosta ,  l ’a t t iv i tà  f is ica  e  di  
servizi  integrativi  a  quell i  
oggi  offer t i  lungo l ’are-
ni le .  I l  progetto  prevede 
infatti  anche la predisposi-
z ione di  i sole  (dol ia)  che  
potranno ospitare funzioni 
cultural i  quali  spazi  espo-
s i t iv i  a l l ’aperto  o  s tanze 
a l l ’aperto  e  aree  f i tness ,  

ma anche a lcune at t ivi tà  
at tualmente  present i  sul -
l ’areni le ,  come i  chioschi  
bar che potranno spostarsi  
dal l ’areni le  consentendo 
di  aprire  la  visuale  l ibera  
sul  mare ,  previa  conces-
s ione del lo  spazio  a  se-
guito  di  gara  pubbl ica .  
L’ intervento prevede 
anche la  r iqual i f icazione 
di  tut to  i l  lungomare s to-
r ico  di  Ost ia ,  dal  porto  a  
Piazza Magel lano,  la  rea-
l izzazione di  una ser ie  di  
parcheggi  “green” ol tre  
che opere di  adeguamento 
s tradale ,  di  real izzazione 
di  nuovi  tratt i  di  viabil i tà  
e  di  un ponte carrabile  sul  
canale  dei  pescator i .  Per  
quanto riguarda,  invece,  i l  
Tecnopolo,  s i  t rat ta  del -
l ’ intervento principale per 
la  real izzazione del  polo  
per  l ’ innovazione nel la  
zona di  Pietralata ,  a  inte-
grazione e completamento 
del l ’ intervento real izzato  
dalla fondazione Rome Te-
chnopole ,  cost i tui ta  da 
Univers i tà ,  ent i  pubbl ic i  

terr i tor ia l i  ed a l tr i  sog-
get t i  pubbl ic i  e  pr ivat i .  I l  
Tecnopolo costituirà l ’Hub 
di  un ecosistema regionale 
del l ’ innovazione at tra-
verso i l  quale  favorire  un 
processo di  r iposiz iona-
mento del le  real tà  indu-
str ia l i  e  produtt ive  
metropol i tane e  regional i  
verso segmenti  e  mercati  a  
maggior  valore  aggiunto,  
attraverso processi  di  ade-
guamento del  know-how e 
del le  tecnologie  di  eccel -
lenza;  creare  a  Roma un 
“grande polo europeo del-
l ’ innovazione” con una di-
mensione internazionale ;  
guidare  la  Capita le  e ,  più 
in generale,  i l  Lazio lungo 
percors i  di  internaziona-
l izzazione,  che  or ient ino 
la r innovata capacità com-
pet i t iva  del  set tore  indu-
str ia le ,  verso mercat i  di  
interesse strategico.  Gli  in-
tervent i  approvat i  ier i  
fanno parte di  quell i ,  indi-
cat i  da  Roma Capita le  su 
proposta  del l ’Assessorato  
a l l ’Urbanist ica ,  da  real iz-

zare con un f inanziamento 
totale di  70 milioni di  euro 
del  Piano Regionale Lazio 
FESR 2021-2027.  “Ci sono i  
soldi  del l ’Europa e  sono 
stat i  individuat i  anche i  
pr imi  intervent i  concret i  
per  la  r igenerazione ur-
bana e  la  t rasformazione 
del  l i torale  di  Ost ia  e  del  
quartiere di  Pietralata – ha 
spiegato  i l  S indaco Ro-
berto  Gualt ier i  - .  Ins ieme 
al la  Regione possiamo 
davvero mettere in campo 
una s trategia  di  r i lancio  
attesa da anni:  a  Ostia na-
scerà i l  Parco del  Mare e ci  
sarà  la  completa  r iqual i f i -
cazione del  Lungomare 
mentre ,  a  Pietralata ,  s i  
pongono le  basi  per la  de-
f ini t iva  real izzazione di  
un grande progetto come il  
Technopole ,  i l  s imbolo di  
quel la  che  sarà  sempre di  
più una Capita le  del l ’ In-
novazione e  del  t rasfer i -
mento tecnologico”.  “Con 
questa  del ibera  prose-
guiamo nel  percorso per la  
r igenerazione di  Ost ia  e  

per  la  valor izzazione del  
l i torale  di  Roma,  grazie  a  
un investimento iniziale di 
quasi  24  mil ioni  di  fondi  
Fesr  per  i l  recupero del  
lungomare e rendere f inal-
mente Roma una cit tà  che,  
investe  e  valor izza  i l  suo 
mare .  Proseguiamo anche 
nel  percorso che consen-
t i rà  la  nasci ta  del  Rome 
Technopole,  fondamentale  
per att irare intel l igenze in 
quel le  disc ipl ine  STEM 
scient i f iche,  tecnologiche,  
ingegnerist iche e  matema-
tiche di  cui  Roma ha estre-
mamente  bisogno per  
essere  competi t iva  a  l i -
vel lo  nazionale  e  interna-
zionale .  Auspichiamo,  
quindi ,  che  la  Regione re-
cepisca non appena possi -
bi le  questo  
provvedimento,  appro-
vando lo  schema di  con-
venzione e  sbloccando 
quest i  pr imi  f inanzia-
menti”  è  quanto dichiara  
l ’Assessore al l ’Urbanistica 
di  Roma Capita le ,  Mauri -
zio Veloccia.

Strategie territoriali, approvati interventi di prima fase: si parte 
con Parco del Mare ad Ostia, ed il tecnopolo a Pietralata
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Lega: “Un disservizio che potrebbe estendersi ad altre categorie con diritto di ingresso in fascia blu” 

Ztl, i sistemi non riconoscono i taxi 
“Gualtieri prenda dei provvedimenti seri, basta scuse e rimpalli di responsabilità”

“Non c’è  dubbio che a  
Roma ci  sia una carenza di 
Taxi  e  di  Ncc e  mi fa  pia-
cere che questo dato di  
fat to  venga ormai  r icono-
sciuto univocamente.  Le l i-
cenze Taxi  sono ferme al  
2006 e quelle Ncc da molto 
prima e  non raggiungono 
neanche le  mil le  unità  a  
fronte di un mercato la cui 
domanda viene servita  
quotidinamente da mi-
gl iaia  di  Ncc r i lasciat i  da 
altri  comuni”.  Così  l ’asses-
sore alla Mobilità di  Roma 
Capitale ,  Eugenio Patanè,  
che aggiunge:  “Ci  preme 
però sottolineare che la no-
stra amministrazione, a cui 
non fa difetto il  coraggio, a 
valle di  una lunga e serena 
concertazione con le  orga-
nizzazioni  s indacali  di  ca-
tegoria che verte su tutti  i  
temi crucial i  del  settore –  
da quel lo  del le  tar i ffe ,  a  
quel lo  del le  nuove prefe-
renzial i ,  a i  nuovi  par-
cheggi taxi,  alle licenze per 
i l  t rasporto del le  persone 
con disabi l i tà  –  entro lu-
gl io  pubblicherà l ’avviso 

pubblico per  mettere  in 
strada 1000 nuove l icenze 
taxi  e  2000 autorizzazioni  
Ncc di  Roma”.  “Nono-
stante – aggiunge Patanè – 
la  carenza di  offerta ,  i  no-
stri  Taxi ed Ncc,  a cui va i l  
mio r ingraziamento per  
aver  operato sotto orga-
nico e  in  condizioni  diff i -
c i l i  per  i  cantier i  e  per  i l  
r i facimento di  tutt i  gl i  
asset  del  trasporto pub-

blico, hanno servito la città 
e i  turisti  nel  2023 con più 
di 23 milioni di  corse.  Con 

le  nuove l icenze,  autoriz-
zazioni  e  con i l  meccani-
smo del le  doppie guide 

l ’offerta  che metteremo in 
campo per i l  Giubileo cre-
scerà almeno del  30% nel  
2025”.  Tuttavia ,  t iene in-
f ine a  r imarcare Patanè,  
“Voglio però r ibadire  a  
tutti  coloro che sanno solo 
ripetere i l  mantra della ne-
cessi tà  di  nuove l icenze 
come la  panacea di  tutt i  i  
mali ,  che i  problemi del  
settore non si  r isolvono 
mettendo in capo ai  co-

muni l ’onere di aumentare 
l’offerta ma c’è la necessità 
urgente di  portare  in ap-
provazione una riforma or-
ganica del  settore con una 
normativa che tenga conto 
del la  fase  in cui  viviamo,  
superando la vecchia legge 
del  ’92  che –  conclude Pa-
tanè – ormai appare inade-
guata a rispondere sia alle 
esigenze degli  utenti  sia di  
chi svolge questo lavoro”.  

“Dopo i l  f lop  de l le  e le -
z ioni  europee ,  i l  s i s tema 
anagraf ico in  t i l t  per  set t i -
mane ,  l e  sanz ioni  sba-
g l ia te  su l la  tassa  d i  
soggiorno ,  cu i  s i  somma 
l ’annoso problema del  r in-
novo  de l le  car te  d ’ iden-
t i tà ,  un  a l t ro  scandalo  
scoppia  a  d imostraz ione  
del l ’ inadeguatezza  del  s i -
s tema in format ico  capi to -
l ino.  Tocca  a l la  fasc ia  blu:  

cent ina ia  d i  verba l i  per  
ingressi  non consenti t i  nel  
per imetro  de l  centro  s to -
rico f ioccano agli  indirizzi  
de i  tass i s t i  romani ,  a i  
qua l i  l e  te lecamere  de l la  
Zt l  non r iconoscono più i l  
permesso  di  ingresso” .  E ’  
i l  capogruppo de l la  Lega  
in  Campidogl io ,  Fabr iz io  
Santor i ,  a  fars i  car i co  
del le  proteste  di  molt i  tas-
s i s t i ,  anch’ess i  v i t t ime  –  

loro  malgrado –  del la  plu-
r i contes ta ta  Zt l .  Come 
t iene  a  r imarcare  in  pro-
pos i to  i l  capogruppo le -
ghista  romano,  “I l  s is tema 
s i  d imostra  ancora  una  
vol ta  un  carrozzone  che  
non  r i spet ta  neppure  le  
d i re t t ive  Ue  su l la  d ig i ta -
l izzaz ione  de l la  pubbl i ca  
amminis t raz ione ,  e  i l  d is -
serv iz io  potrebbe  fac i l -
mente  es tenders i  ad  a l t re  

categorie  con dir i t to  di  in-
gresso in  fascia  blu”.  Dun-
que ,  cont inua  Santor i ,  “ I l  
Campidogl io  annul l i  in  
autotute la  i  verba l i  ev i -
tando u l ter ior i  d i sag i  e  
perdi te  d i  tempo a i  lavo-
rator i ,  e  pr ima di  rendere  
r id ico la  ancora  una  vol ta  
la  Capi ta le  so t to  una  va-
langa di  r icors i .  Gual t ier i  
prenda dei  provvedimenti  
seri ,  basta scuse e  r impall i  

d i  responsabi l i tà .  Un s i -
s tema in  ques te  condi -
z ioni  non  regge ,  e  
tantomeno può sopportare  
l ’u l ter iore  pre tesa  de l la  
nuova  fasc ia  verde  b l in -
data  dagl i  occhi  e le t t ro -
n ic i” .  “ Immaginiamo,  
poss iamo fac i lmente ,  pur-
troppo,  cosa  accadrà  a  ot -
tobre ,  se  Gualt ier i  e  i l  suo 
Pd,  da  terrazze  e  g iardini  
ecochic  a l l ’ombra  del  pr i -

v i leg io ,  premerà  i l  tas to  
d i  accens ione  de l l ’o t tan-
t ina  d i  te lecamere  armate  
a l lo  scopo di  esc ludere  ul -
ter iormente  i  romani  dal la  
loro  c i t tà” ,  conc lue  i l  l e -
ghis ta  Santor i  che  av-
ver te :  “Ma la  Lega  è  
pronta  a  dare  bat tag l ia  
contro  l ’ incapac i tà  e  l ’ a r-
roganza  de l la  s in i s t ra  
anche  su  ques to  f ronte” ,  
conclude.  

Patanè: “Con le nuove licenze, autorizzazioni e con il meccanismo delle doppie guide l’offerta che metteremo in campo per il Giubileo crescerà” 

“Entro luglio l’avviso pubblico per mettere in strada 1000 nuove licenze ”
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“Sull’occupazione del suolo pubblico è anarchia totale, servono nuove regole” 

Casini e Leoncini sul commercio

“Sono passati  quasi  tre 
anni dall’inizio della consi-
l iatura e Roma non ha an-
cora adottato un 
regolamento sull ’occupa-
zione di suolo pubblico. Se 
ne parla da tempo ma nulla 
di  concreto si  vede,  seb-
bene la Giunta abbia di re-
cente approvato delle linee 
guida che dovrebbero an-
dare a regolamentare il  set-
tore,  ma che non sono 
arrivate in Aula e che nes-
suno ha visto. Al momento 
vige in città la completa 
anarchia. Da un lato ci sono 
i  commercianti  virtuosi ,  
che rispettano norme e pro-

cedure e che magari aspet-
tano mesi per ottenere 
un’autorizzazione di occu-
pazione suolo pubblico,  
dall ’altro ci  sono invece 
esercenti incuranti di tutto 
– tanto nessuno li controlla 
e nemmeno li  sanziona – 
che in sfregio a qualunque 
regola occupano abusiva-
mente le strade con tavo-
lini ,  sedie e materiali  di  
ogni t ipo.  Questo accade 
persino sotto al  Campido-
glio,  a via d’Aracoeli  per 
esempio,  dove in qualche 
punto espositori  e caval-
letti  pubblicitari  abusivi 
ostruiscono addirittura i l  

passaggio ai  pedoni,  co-
stringendoli  ad attraver-
sare sulla carreggiata. Uno 
spettacolo indegno. Ci au-
guriamo che la Capitale 
possa presto beneficiare di 
un quadro normativo 
chiaro e definito, che premi 
la qualità dell ’offerta e fa-
vorisca la crescita del set-
tore,  a vantaggio dei 
cittadini,  dei  turisti  e  di  
tutti  quegli  operatori  che 
vogliono lavorare bene nel 
rispetto delle regole”.  Così 
in una nota Valerio Casini e 
Francesca Leoncini,  consi-
glieri  capitolini  di  Italia 
Viva.

“Presentata interrogazione per conoscere situazione campi rom abusivi” 

La Lega sul rogo di ieri alla Magliana

“Dopo l’ennesimo incendio 
divampato ieri ,  che ha reso 
necessaria la  chiusura del  
viadotto della Magliana 
con la paralisi  della viabi-
l i tà  dell ’ intero quadrante,  
pericolo per le  f iamme, 
fumo, odori,  polveri inqui-
nanti  che hanno raggiunto 
anche i  quartieri  l imitrofi ,  
i l  sindaco Gualtieri  rivolga 
un appello al  prefetto e  al  
governo per farsi  aiutare 
dall ’esercito.  All ’Ostiense,  
specialmente sulla circon-
vallazione Ostiense,  al la  
Garbatella,  in via Padre Se-
meria e  sulla Cristoforo 
Colombo, l ’aria era irrespi-
rabile  mentre fetori ,  al-
larme e disagio hanno 
raggiunto anche la Pira-
mide,  l ’Ardeatino,  Monte-

verde e il  centro storico. Il  
Primo Cittadino intervenga 
sulla questione dei  campi 
rom abusivi,  nel quadrante 
Eur e in tutta la  ci t tà :  co-
minci  per esempio a r i -
s p o n d e r e  
al l ’ interrogazione che la  
Lega gli  ha sottoposto già 
da tempo su questo tema,  
ma al la  quale ancora non 
ha dato risposta”.  Così  in 
una nota Fabrizio Santori ,  
capogruppo Lega Roma Ca-
pitale,  Daniele Catalano e 
Enrico Nacca,  consiglieri  
Lega in Municipio XI.  
“Non è normale che nel  
quadrante tra Eur e Ma-
gliana i  c i t tadini  s iano 
ostaggio di un manipolo di 
nomadi che nell ’ insedia-
mento abusivo di  via 

Asciano appiccano conti-
nuamente roghi tossici .  I  
campi rom abusivi non sol-
tanto vengono tol lerati  
dalla sinistra,  ma si  per-
mette ai  loro occupanti  di  
mettere a r ischio la  sicu-
rezza e la  salute dei  ro-
mani.  Gualt ieri  dica quali  
provvedimenti  intende 
prendere e comunichi i dati 
dell ’ inquinamento atmo-
sferico provocato dall ’ in-
cendio,  e  respirato da 
migliaia di  ci t tadini .  Se 
non è in grado di  assicu-
rare diritto alla sicurezza e 
al la  salute,  e ,  soprattutto,  
non vuole superare i l  co-
siddetto ‘sistema nomadi’ ,  
s i  faccia aiutare dal  go-
verno”,  r ibadiscono San-
tori,  Catalano e Nacca.

“Quello che è accaduto al bracciante Satnam Singh è una barbarie” 

D’Amato alla manifestazione di Latina

“Domani parteciperò alla 
manifestazione indetta 
dalla CGIL a Latina in-
sieme a una delegazione di 
azione latina e al la parla-
mentare on.  Federica 
Onori .  Quello che è acca-
duto al  bracciante Satnam 
Singh è una barbarie. Sono 
mesi  che chiedo,  con una 
proposta di  legge regio-
nale,  l ’ ist i tuzione di  una 
commissione d’inchiesta 
sul  lavoro nero e capora-
lato nel  sud pontino,  pur-

troppo rimasta inascoltata 
dal  Presidente Rocca,  no-
nostante gli  abbia presen-
tato la proposta.  Non 
bastano le lacrime e la pur 
dovuta costituzione di  
parte civile,  occorre una 
presenza più forte delle 
istituzioni e maggiori  con-
troll i  contro lo sfrutta-
mento.  Le norme ci  sono e 
vanno attuate contro i l  ca-
poralato e il  lavoro nero, e 
vanno regolarizzati  i  lavo-
ratori che stanno nel nostro 

paese.  Nel sud pontino c’è 
uno sfruttamento anche del 
lavoro minorile,  e  la com-
missione d’inchiesta,  che 
ha un tempo limitato, serve 
proprio a determinare la si-
tuazione. Mi auguro che la 
maggioranza di  centrode-
stra raccolga questa solleci-
tazione”.  Lo ha dichiarato 
Alessio D’Amato (nella 
foto) ,  Consigliere regio-
nale,  commissario di  
Azione Lazio e responsa-
bile nazionale Welfare.

Il Movimento 5 Stelle: “Contro l’impianto di trattamento di rifiuti a biomasse”  

“Presentiamo mozione in Campidoglio”

“In linea con quanto ab-
biamo espresso sull’im-
pianto di riciclo a biomasse 
a Colle Prenestino – ab-
biamo sottolineato con 
forza il  suo impatto nega-
tivo su un ambiente a voca-
zione agricola, già funestato 
dal TMB di Rocca Cencia e 
tanto da indurre la prece-
dente Amministrazione ca-
pitolina a esprimere parere 
negativo al nuovo impianto 
nella Conferenza di servizi 

del 2021, facendo propria la 
volontà dei cittadini –  pre-
sentiamo mozione in Cam-
pidoglio. La nostra richiesta 
di rigetto del processo di 
smaltimento e recupero dei 
rifiuti a biomasse è moti-
vata dalla consapevolezza 
che spetta al Primo Citta-
dino l’approvazione ultima 
di progetti relativi ai nuovi 
impianti per la gestione dei 
rifiuti:  la nostra mozione, 
infatti,  segue ed è coerente 

con gli atti contenenti la 
medesima richiesta già pre-
sentati in Municipio VI e in 
regione dal M5S.” Lo di-
chiarano la capogruppo 
M5S e consigliera M5S in 
Campidoglio Linda Meleo, 
il vicepresidente della Com-
missione Ambiente e consi-
gliere in Campidoglio M5S 
Daniele Diaco e le consi-
gliere M5S in Municipio 
Roma VI, Francesca Filip-
poni e Laura Arnetoli.
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De Gregorio (Azione): “Ho appena protocollato un’istanza di accesso agli atti” 

Rischio cocciniglia in alcuni parchi

“Anche gl i  a lberi  del  Parco 
del la  Res i l ienza  e  quel l i  
del  Parco Mario Riva,  come 
molte  a l t re  a lberature  pre-
sent i  a  Roma,  sono a  r i -
schio  cocc inig l ia ,  tut tavia  
t ra t tament i  endoterapic i  e  
manutentivi  adeguati  e  im-
mediat i  potrebbero  sa l -
varl i .   Eppure,  ad oggi  non 
sono ancora  chiar i  i  tempi  
e  le  modal i tà  con le  qual i  
l ’amminis traz ione  capi to-
l ina  s ta  procedendo;  i l  r i -

schio  concreto ,  quindi ,  è  
che non si  r iesca a  scongiu-
rare  i l  per ico lo  di  un 
danno i r reparabi le .  Per  
questo  mot ivo  ho  appena 
protocol la to  un’ is tanza  di  
accesso agl i  at t i  che punta 
ad avere  chiar iment i  in  
mer i to  a l lo  s ta to  dei  p ini  
che  s i  t rovano a l l ’ in terno 
di  queste aree verdi  dei  Pa-
riol i ,  a l la  quantità  e  t ipolo-
gia  di  t ra t tament i  
e ffe t tuat i  f inora  su  queste  

piante e ,  inf ine,  a l la  tempi-
s t ica  con la  quale  s i  in-
tende procedere nel  breve,  
medio e  lungo periodo.  Per 
arginare i l  pericolo rappre-
sentato  dal la  cocc inig l ia  è  
indispensabi le  che i  tratta-
ment i  vengano effe t tuat i  
con regolari tà  e  monitorat i  
costantemente.  Ed è  quel lo  
che  intendo ver i f i care” .  
Cos ì ,  in  una  nota ,  F lavia  
De Gregor io ,  capogruppo 
capitol ino di  Azione.

“Ben vengano eventi del genere, che accogliamo con favore ed entusiasmo” 

‘Via del Corso Music Festival’

“La seconda  ed iz i one  de l  
‘Via  del  Corso Music  Fest i -
va l ’ ,  ques t ’anno  dedi ca t a  
ad  Ernes to  Assant e  (ne l l a  
fo to ) ,  s i  propone  og g i  po-
mer igg io  come  un  appun-
tamento  im por t ant e  
de l l ’ e s ta te  mus ic a l e  i t a -
l i ana .  Ben  vengano  event i  
del  genere ,  che  accogl iamo 
con  favore  ed  en t us i as mo 
perché  possono  r i l anc i are  
l ’ immagine  de l l a  c i t t à  
come polo  cu l tura le  d i  re -
sp i ro  in te rnaz iona l e ,  ma  

anche  a t t r a r re  un  t ur i s mo 
d i  q ua l i t à  e  co i nvo l g ere  
t an t i s s i mi  romani  appas -
s i onat i  d i  mus i ca .  La  k er-
messe  d i  s tasera  s i  svo lge  
proprio  nel  cuore  del la  Ca-
pi ta le  –  t ra  largo  dei  Lom-
bard i  e  v i a  Ant on i o  
Canova  –  ed  è  ce r t ament e  
una  be l l a  occas i one  d i  v i -
s i b i l i t à  per  pro fes s i on i s t i  
a f fe rmat i  e  g iovani  a r t i s t i  
emerg ent i ,  uno  de i  t an t i  
event i  i n  prog r amma i n  
c i t t à  per  ce l ebr are  deg na-

ment e  l a  F es t a  de l l a  Mu-
s i ca .  È  a l  t empo  s t es s o  l a  
d i mos t r az i one  ev i dent e  
che  a  Roma,  con  l a  g i us t a  
prog r ammazi one ,  s i  pos -
sono organizzare  appunta-
ment i  cul tura l i  d i  un cer to  
appea l ,  g ra tu i t i  e  aper t i  a  
t u t t i .  P ropr i o  q ue l l o  che  
da  s empre  ch i ed i amo a  
ques ta  Amminis t raz ione” .  
Cos ì  i n  una  not a  Va l er i o  
Cas i n i  e  F r ances ca  Leon-
c in i ,  cons ig l ie r i  capi to l in i  
d i  I ta l ia  Viva .

“È stato avviato i l  cantiere 
della piazza antistante alla 
chiesa giubilare di San Sal-
vatore in Lauro,  per  con-
sentire  la  r iqual i f icazione 
di  ol tre  250mila  sanpie-
tr ini .  In  questa  fase sono 
stat i  instal lat i  la  segnale-
tica e i  cartell i  di  cantiere,  
e  sono stat i  predispost i  
anche i  percorsi  pedonali .  
Inoltre ,  è  s tato effet tuato 
lo  smontaggio dei  sanpie-
tr ini  per  la  loro pulizia  e  
successivo r iposiziona-
mento.  Con l ’occasione 

viene eseguita  anche la  
posa del la  guaina imper-
meabil izzante in prossi -
mità  degl i  edif ic i ,  per  
evitare possibil i  situazioni 
di  infi ltrazione di acqua. I  
lavori  sono effet tuat i  dal  
Dipart imento dei  Lavori  
pubblici  di  Roma Capitale  
con un invest imento com-
plessivo di  2  mil ioni  di  
euro.  L’intervento fa parte 
del  più ampio programma 
di  r iqual i f icazione del le  
pavimentazioni  storiche 
che il  Campidoglio sta por-

tando avanti  per  le  pros-
sime celebrazioni  del  Giu-
bi leo 2025,  che prevede la  
r is istemazione del le  aree 
antistanti  le  Chiese Giubi-
lari  in prossimità del Vati-
cano sulla riva sinistra del 
Tevere. I  lavori interessano 
in questa  fase piazza San 
Salvatore in Lauro e  via  
dei  Vecchiarel l i  e  termine-
ranno per  l ’apertura del la  
Porta Santa.  Durante tutta 
l ’esecuzione dei  lavori  i  
parcheggi  nel la  piazza sa-
ranno sospesi  per  consen-

tire le lavorazioni e i l  tran-
si to  dei  mezzi .  Al  termine 
del  cantiere  l ’assetto sarà 
ripristinato. Le lavorazioni 
saranno eseguite  permet-
tendo sempre gli  accessi  ai  
palazzi e agli  esercizi  com-
mercial i” .  “Questo inter-
vento ha un part icolare  
valore nell ’ambito del Giu-
bi leo –  commenta l ’asses-
sora ai  Lavori  Pubblic i  
Ornel la  Segnal ini  –  In-
sieme ai  lavori  di  via Giu-
l ia ,  che includono la  
r iqual i f icazione anche 

del la  piazza antistante  a  
San Giovanni  Batt ista  dei  
Fiorentini ,  è  una del le  
tappe fondamental i  del  
grande evento rel igioso,  
essendo stata  individuata 
dal  Vaticano tra  le  chiese 
di  r i trovo per i  pel legrini .  
Per  rendere più agevole i l  
transito si interverrà con la 
r iqual i f icazione dei  san-
pietr ini  e  dei  marciapiedi  
in  lastre .  Questo lavoro,  
atteso da anni ,  è  possibi le  
grazie ai  fondi giubilari  ed 
è un bell issimo regalo alla 

città,  in una delle zone più 
bel le  a  due passi  da San 
Pietro.  I  lavori  di  imper-
meabil izzazione sono 
un’attenzione dedicata  in 
part icolare  ai  residenti  e  
al le  at t ivi tà  che hanno af-
facci  su strada.  La sistema-
zione – conclude Segnalini  
–  viene eseguita  nel  r i -
spetto del  piano sanpie-
tr ini  e  in  accordo con la  
Soprintendenza che ringra-
zio sempre per i l  supporto 
e  la  col laborazione,  in  
tutte le nostre opere”.

Giubileo, Segnalini: “Avviati lavori a San Salvatore in Lauro, per la messa 
a nuovo di 250mila Sanpietrini”
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Gli utenti possono accedere all’app utilizzando le tecnologie più avanzate di riconoscimento, come Touch ID, Face ID e FingerPrint 

SuperEnalotto e giochi: la nuova app Sisal per un divertimento senza limiti!

È con grande entusiasmo 
che l ’operatore  nazionale  
di  g ioco S isa l  ha  annun-
ciato i l  lancio della sua app 
SuperEnalot to  e  g iochi ,  
una nuova appl icazione 
mobile  che da oggi  permet-
terà  agl i  utent i  di  g iocare  
a l  SuperEnalot to  e  a  tut te  
le  a l t re  lot ter ie  diret ta-
mente  dal  loro  disposi t ivo 
ce l lulare  o  tablet ,  o l t re  ad 
offr ire  un’ampia gamma di  
giochi  aggiuntivi .  Disponi-

bi le  s ia  per iOS che per An-
droid,  la  nuova app Supe-
rEnalotto e  giochi  non solo 
integra  ma migl iora  l ’a t t i -
vità  di  gioco in r icevitoria,  
offrendo un’esperienza ve-
ramente omnicanale ai  pro-
pr io  consumator i .  Con 
questa app,  è  possibi le  gio-
care non solo al  SuperEna-
lot to ,  ma anche a l  10  e  
Lotto,  ai  Gratta e  Vinci ,  e  a  
molt i  a l t r i  g iochi  come 
scommesse  sport ive  e  v ir-

tual i ,  B ingo,  g iochi  di  
carte ,  casinò e s lot .  E tutto 
questo  è  reso  access ibi le  a  
tut t i  in  maniera  semplice ,  
comoda e  vantaggiosa .  
Un’al tra  carat ter is t ica  in-
novativa del l ’app è la  pos-
s ibi l i tà  di  ver i f icare  
fac i lmente  le  proprie  g io-
cate ,  consul tare  i  numeri  
vincenti  e  r imanere sempre 
aggiornat i  sul le  in iz iat ive  
specia l i .  Inol tre ,  la  ge-
s t ione del  proprio  conto  

gioco diventa  estrema-
mente  semplice  grazie  a  
un’unica applicazione,  che 
permette  di  g iocare  in  
qualsiasi  momento e ovun-
que ci  si  trovi .  La sicurezza 
è  un aspetto  fondamentale  
per  S isa l ,  e  la  nuova app 
non fa eccezione su questo 
punto.  Gl i  utent i  possono 
accedere  a l l ’app ut i l iz -
zando le  tecnologie  più  
avanzate  di  r iconosci -
mento,  come Touch ID,  

Face  ID e  F ingerPrint ,  ga-
rantendo la  massima s icu-
rezza per  i  propri  dat i  
personal i  e  un’esper ienza 
di  gioco responsabi le .  Con 
i l  lancio  di  questa  app,  
S isa l  r ibadisce  la  sua lea-
dership nel l ’ innovazione e  
digi ta l izzazione,  o l t re  a  
confermare i l  suo impegno 
verso una strategia sempre 
più omnicanale .  Una del le  
funzioni  più  ut i l i  del la  
nuova app,  infatt i ,  è  i l  “Ve-

r i f ica  schedine”,  che  con-
sente di  control lare le  r ice-
vute  di  g ioco r i lasc iate  e  
scoprire  immediatamente  
se  hai  v into .  Per  scar icare  
l ’app SuperEnalot to  e  g io-
chi ,  basta  c l iccare  i l  l ink 
diretto disponibile  sul  s i to 
S isa l . i t  o  accedere  a l lo  
s tore  iOS.  L’app è  comple-
tamente  gratui ta ,  ma per  
giocare è  necessario essere 
t i to lar i  di  un conto  gioco 
Sisal  e  avere 18 anni .

Un successo “oltre  ogni  
aspettativa” quello della 12 
Ore Nuotando con Amore 
per Aism. Sono infatti  stati  
ol tre  900,  gl i  iscr i t t i  a l la  
staffet tona di  nuoto arr i-
vata alla 9°  edizione che ha 
animato per  12 ore la  pi-
scina ol impionica del  Cen-
tro Federale  nuoto di  
Pietralata  a  Roma.  Un re-
cord di  partecipazione –  
merito  del la  rete  che s i  è  
creata  intorno al l ’evento –  
come ha spiegato Lucia Pal-
misano, presidente della se-
zione di  Roma del l ’Aism 
(Associazione Italiana Scle-
rosi  Mult ipla)  ospite  di  
Rush in Punto di  Rottura 
insieme a Crist ina Guidi ,  
volontaria  del l ’associa-
zione e veterana della staf-
fet ta  di  nuoto –  con Radio 
Roma media partner  –  cui  
hanno preso parte 18 squa-
dre che insieme sono r iu-
scite a nuotare in 12 ore per 
ben 840 km. Numeri  rac-
contat i  dal la  stessa presi -
dente ancora “folgorata” 
dall’evento che ha mostrato 
nuovamente l ’ importanza 
del lo  sport  non solo per  i l  
benessere di tutti ,  ma anche 
come strumento per  racco-
gl iere  tantiss ime persone 
intorno all ’obiettivo di pro-
muovere la  raccolta  fondi  
per Aism Roma. “Siamo an-
dati oltre le aspettative per-
ché quest ’anno siamo 
arrivat i  a  900 iscr i t t i”  rac-
conta Lucia Palmisano, sot-
tol ineando che “tra  chi  
nuotava e chi chi assisteva,  

le  famigl ie  e  tutt i  i  volon-
tari ,  eravamo più di  mil le  
persone”.  Un traguardo 
raggiunto grazie  al  per-
corso costruito nel le  ben 
nove edizioni  real izzate  
s ino ad oggi .  “Dalla  prima 
edizione –  spiega Palmi-
sano – si è creata una specie 
di rete:  penso a tutte le per-
sone che hanno contribuito,  
ai testimonial,  a chi a bordo 
piscina o nel le  piscine in-
terne faceva att ivi tà  di  be-
nessere.  E ancora i  
volontari ,  che hanno lavo-
rato al la  manifestazione 
non solo quel giorno, ma in 
tutta la preparazione.  E na-
turalmente Luciano Vietri” 
ideatore e  organizzatore 
del la  12 ore Nuotando con 
Amore e presidente dell ’as-
sociazione sport iva Swim-
ming Travel .  Una rete  che 
mira al la  diffusione del lo  
sport ,  i l  nuoto in part ico-
lare ,  come att ivi tà  f is ica  e  
inclusiva.  La staffettona 12 
Ore Nuotando con Amore è 
infatt i  sempre stata  aperta  
a  tutt i :  dai  campioni  a  chi  
ha nuotato solo 50 metri  
con una corsia ,  la  corsia  
zero “pronta ad accogl iere  
chi  ha voluto partecipare 
anche solo simbolicamente.  
Un modo però anche per far 
conoscere una serie di  att i-
vi tà  f is iche con un valore 
terapeutico accessibi l i  a  
tutt i  perché –  come ha r i -
cordato Palmisano –  lo  
sport può essere una forma 
di riabil itazione con un im-
patto psicologico molto più 

leggero soprattutto per  i  
giovanissimi affetti  da scle-
rosi  mult ipla”.  Sport  e  vo-
lontariato sono stat i  i  due 
fattori  fondamental i  per  
Crist ina Guidi ,  che ha sco-
perto di  essere affet ta  da 
sclerosi  mult ipla  nel  2011 
quando un giorno improv-
visamente ha cominciato a  
vedere male dal l ’occhio si -
nistro.  Si  è  quindi  r ivolta  
prima ad un oculista  e  poi  
al  neurologo,  iniziando un 
percorso di  cura.  “Non co-
noscendo ancora le  cause 
della malattia non esiste un 
farmaco risolutivo che ti  fa 
guarire  –  spiega Crist ina –  
ma esistono grazie  al la  r i -
cerca che va avanti  tanti  
farmaci che aiutano a bloc-
care i l  processo degenera-
tivo.  La sclerosi  multipla è 
una malattia cronica invali-
dante e degenerativa e ogni 
caso è  a  sé .  Però s icura-
mente quest i  farmaci  sono 
tanti ,  e  a iutano effet t iva-
mente a bloccare il  processo 
degenerat ivo quindi  anche 
ad avere una qualità di  vita 
sempre migl iore”.  Davanti  
alla diagnosi Cristina Guidi 
ha deciso di  fare  in paral-
le lo  due cose:  imparare a  
nuotare e  contattare  Aism 
per iniziare a fare volonta-
r iato.  I l  nuoto l ’ha aiutata  
dal  punto di  vista  f is ico e  
psicologico.  “Il  fatto di mi-
surarsi  in  acqua con te  
stessa,  dove non ci  sono 
barriere ,  dove non ci  sono 
l imiti ,  è  una cosa che aiuta 
tantiss imo la  mente a  l ibe-

rarsi  da quel la  sensazione 
negativa che s i  avverte  so-
prattutto al l ’ inizio quando 
si  r iceve una diagnosi  di  
sclerosi  multipla,  o di  qua-
lunque altra patologia”. Per 
quanto riguarda i l  volonta-
r iato spiega invece Cri-
st ina:  “Ho cominciato a  
essere volontaria  di  Aism 
prima di ‘fare outing’.  Que-
sto mi ha permesso di pren-
dere tante informazioni,  di  
conoscere che cos’era la  
sclerosi  multipla,  come po-
terla affrontare quotidiana-
mente,  mettendomi anche a 
confronto con altre persone 
che s i  trovavano nel la  mia 
stessa s i tuazione”.  La 12 

Ore Nuotando con Amore 
promuove lo  sport  e  i l  di -
vert imento con un evento 
benefico che dura un’intera 
giornata.  Quest ’anno sono 
stat i  raccolt i  c irca 30mila  
Euro.  “Tolte  le  spese per  
l ’a l lest imento e  l ’organiz-
zazione,  restano circa 
25mila Euro netti” ha spie-
gato Palmisano.  Fondi  che 
l ’Aism dest inerà,  per  
l ’anno 2025,  all ’att ivazione 
di  un corso di  immersione 
subacquea (SSD/ PADI)  e  
di  nuoto (I °  e  II °  l ivello) de-
dicat i  a l  benessere psicof i -
s ico del le  persone con 
sclerosi multipla,  ed inoltre 
avrà modo di  potenziare i l  

servizio di  supporto al la  
mobil i tà  con mezzi  at trez-
zat i .  “Un corso di  sub 
adatto anche a persone con 
limitazioni f isiche – sottoli-
nea Palmisano –  abbiamo 
contattato le piscine che lo 
fanno e  che hanno distrut-
tori  idonei  per  proporlo 
gratuitamente a  un certo 
numero di  persone.  E,  lad-
dove s ia  possibi le ,  anche 
fornendo i l  trasporto al la  
piscina.  Poi per molte altre 
persone che si  vogliono av-
vicinare oppure vogliono 
continuare col  nuoto offr i -
remo dei voucher,  degli  ab-
bonamenti  sempre in 
piscine accessibil i”.  

Boom di iscritti alla 12 ore Nuotando con Amore,  
la presidente di Aism Roma: “Oltre ogni aspettativa”




